



Ayuntamiento de Castellón de la Plana

MEMORIA de ALCALDÍA

Presupuesto Ayuntamiento de Castellón 2025

Cumplimos con la palabra dada

Segundo presupuesto del gobierno del cambio de la ciudad de Castellón. Estrenamos ejercicio y presentamos a los castellonenses unas nuevas cuentas que son fruto del trabajo de los últimos meses, pero también el resultado de la escucha activa a los ciudadanos, una de las máximas que nos hemos trazado como gestores públicos y que estamos practicando de manera transversal en todas y cada una de las áreas desde el momento en que asumimos la responsabilidad que nos dieron los vecinos al situarnos al frente del gobierno de la capital. Trabajo y escucha que tienen como conclusión el cumplimiento de la palabra dada.

Y es que estamos construyendo el Castellón de todos y para todos. Hemos cubierto el ejercicio 2024 con el orgullo de haber cumplido la palabra dada, con la satisfacción de que la entrega y el trabajo que hemos hecho durante estos meses ha servido para poner en marcha las líneas principales de nuestro programa de gobierno que ahora volvemos a plasmar en nuestro segundo presupuesto municipal.

Sin sobresaltos, sin conflictos, sin imposiciones. Solo escucha, rendición de cuentas y trabajo para cambiar el rumbo de esta ciudad. El vigente equipo de gobierno de Castellón ha venido a servir a los castellonenses.

El presupuesto que presentamos a los ciudadanos es la suma de voluntades de todos. Nunca habían pasado tantas personas por el corazón de este Ayuntamiento en tan poco tiempo. Nunca se habían recibido a tantas personas en el despacho de Alcaldía o en los de los concejales del equipo de gobierno.



Vecinos, asociaciones, personas de todos los estamentos y de todos los lugares... todos han sido bienvenidos. Hemos abierto puertas y ventanas para hacer grande a Castellón. Sumando talentos, fuerzas, ideas. Sin complejos, sin sectarismos y, sobre todo, sin límites. Como dice nuestro Pregó: *no volem límits estrets, d'ambicions massa modestes!*

Estos presupuestos son la demostración de que querer es poder.

El presupuesto **no consolidado para el año 2025 y que incluye a los organismos autónomos asciende a 231.578.214,03** euros. Una cifra récord, que nos va a permitir seguir transformando la ciudad y, al mismo tiempo, dar cumplimiento al encargo de la ciudadanía de atender sus necesidades, solucionar sus problemas y mejorar la calidad de vida. La cifra se compone de la suma del presupuesto del Ayuntamiento de Castellón, que asciende en el ejercicio 2025 a **217.993.364,03** euros, más los 8.500.000 euros del Patronato Municipal de Deportes; los 2.632.000 euros del Patronato Municipal de Fiestas; los 1.510.550 euros del Patronato Municipal de Turismo y los 942.300 euros del Consorcio del Pacto por el Empleo.

Pero este presupuesto es más que simples cifras. Estas cifras tienen alma, porque permiten cumplir sueños, los de todos los castellonenses. Y también permiten cumplir con lo que hemos prometido como gobierno. Así se refleja en cada uno de sus capítulos, donde volvemos a primar la seguridad; la prestación de más servicios a los ciudadanos, como la limpieza; y la movilidad. También seguimos apostando por hacer Castellón más verde, más accessible, más bonita y paseable. Y por hacer de nuestra ciudad un lugar en el que se paguen menos impuestos, una tierra de oportunidades, con más facilidades para invertir. Alfombra roja a todos los que nos elijan para asentar y desarrollar sus proyectos.

Este gobierno prometió una bajada de impuestos y el primer año los redujimos en 4 millones de euros, una cifra que en este 2025 se amplía en otros dos, con un amplio catálogo de bonificaciones y exenciones fiscales (IBI, plusvalías, terrazas, vehículos... y también las asociadas a la gestión y tratamiento de los residuos sólidos urbanos).

En el gobierno de Castellón rechazamos de plano el 'basurazo' del gobierno de España, a través de la ley 7/2022, del 8 de abril, sobre Residuos y Suelos Contaminados para una Economía Circular. Si de nosotros hubiera dependido, esta medida no se hubiera aplicado nunca en nuestra ciudad. No, los castellonenses no merecen pagar el 'basurazo'. Tal y como ya hemos dicho, se trata de un decreto gubernamental que tiene solo puro afán recaudatorio,



además de injerir en la autonomía local de los ayuntamientos, a los que despoja de nuestras competencias y decide por nosotros. De ahí que el equipo de gobierno de la capital de la Plana hayamos aprobado una batería de bonificaciones y exenciones fiscales para amortiguar y minimizar, en la medida de lo posible, y siempre al nivel máximo de lo que permite la ley, las consecuencias de un tasazo que acatamos, porque así nos lo exige la ley pero que, desde luego, no compartimos ni queremos para los castellonenses.

La inoportuna medida, que llega en este 2025, supone que los ayuntamientos ya no podrán compensar con sus ingresos globales parte del coste del servicio de recogida y tratamiento de las basuras, como venía ocurriendo hasta la fecha. Las cifras hablan por sí solas. El coste de la recogida y tratamiento de residuos en Castellón de la Plana es de unos 22 millones de euros, pero el Ayuntamiento solo recauda a través de los recibos 10,9 millones. Esa diferencia de 11 millones de euros es la que la ley Estatal de Gobierno de España va a obligar que salga del bolsillo de los vecinos.

Como alcaldesa de Castellón, ya les digo que estoy rotundamente en contra de dicha tasa de la basura. Si lo aplicamos es porque no tenemos alternativa. Ni Castellón ni ninguno de los ayuntamientos de España. Todos nos encontramos en la misma situación.

La ley solo solo se puede acatar. Por eso, en el margen de nuestras competencias, sí que hemos puesto en marcha una serie de medidas, las máximas que permite la legislación, para bonificar y paliar, aunque sea en parte, el 'tasazo'. Las familias numerosas verán reducida su tasa en un 60%. También las personas que reciclen y que visiten el ecoparque municipal podrán ver reducida su tarifa entre un 30% y un 50%, según los casos. Además, quienes domicilien sus recibos notarán una bajada del mismo en un 3%, mientras que las familias más vulnerables podrán tendrán una cuota súperreducida de hasta el 90%, así como las familias con algún miembro en situación de dependencia, discapacidad o las monoparentales.

Estas bonificaciones y exenciones en la tasa de basura se suman a otras que, fruto de nuestra política de bajar impuestos, ya tenemos programadas: el IBI bajará otro 2%, las terrazas de la hostelería no pagarán un año más su tasa, **ampliamos las bonificaciones de las plusvalías mortis causa** y el impuesto de circulación bajará un 3% en 2025. En total, serán más de 7 millones de euros los que los castellonenses van a ahorrarse en sus próximos recibos, entre las rebajas que se vienen aplicando desde el año 2024 y las que se



incorporan en este 2025. Porque el dinero, donde mejor está, es en el bolsillo de los castellonenses.

Dijimos que queríamos una ciudad más segura, y en este presupuesto vamos a dedicar **18,9 millones de euros** para toda el área de Seguridad y Emergencias. Desde el comienzo de nuestro mandato, hemos dado prioridad a la reestructuración y ampliación de la plantilla policial, y el objetivo es recuperar y superar la cifra de 300 agentes en plantilla para este 2025. Además, vamos a seguir renovando la flota para mejorar los medios materiales que han de prestar servicio a los castellonenses.

Prometimos que apostaríamos por el empleo y en este presupuesto hay una partida para seguir impulsando la **formación a la carta**, gracias a la colaboración público-privada, consiguiendo la plena empleabilidad, porque, ahora, el empleo que generamos sí que va dirigido al mercado laboral. Más de 2.000 personas reciben orientación y formación laboral en nuestra ciudad gracias a los programas de empleo, con un índice de empleabilidad muy alto, sin duda la mejor política social que podemos impulsar desde una institución pública. De hecho, nuestro saber hacer ha hecho que la Agencia de Desarrollo Local Castellón–CastellóCrea haya obtenido el certificado de calidad UNE-EN-ISO 9001:2015.

Prometimos que pondríamos alfombra roja a todo aquel que viniese a invertir en Castellón y en este año ya hemos desarrollado la mayor ampliación de suelo industrial de la historia reciente de esta ciudad: Logistics, el mayor parque industrial, energético y logístico del Mediterráneo, con 1,7 millones de metros, que permitirá captar grandes inversiones, desarrollando nuestra ciudad desde el punto de vista industrial y económico, reforzando la alianza estratégica ciudad y puerto. Un proyecto cuyo plan director ya está adjudicado y que comienza a dar pasos hacia su materialización, con 800.000 euros para seguir contratando asistencias técnicas.

Prometimos que Castellón estaría más limpia. Y en este presupuesto se alcanzan los 29,38 millones de euros para seguir haciendo de la capital de la Plana un lugar más habitable y saludable. Un dinero que nos permitirá seguir manteniendo activo el plan de choque para que la limpieza llegue a todos los rincones de la ciudad y para seguir eliminando los graffitis, que tanto degradaban nuestras calles y plazas y el mobiliario urbano, o para que la Magdalena 2025 sea también la más limpia de la historia, como ya ocurrió en la del 2024.



También vamos a destinar **406.734, 74** euros para el alumbrado extraordinario de la ciudad, imprescindible para seguir dando categoría al embellecimiento de eventos tan importantes como las fiestas de la Magdalena, Sant Pere o la iluminación de Navidad lo que, sumado al contrato ordinario de iluminación, hará que la ciudad destine a este apartado en 2025 un total de **1.8** millones de euros.

Prometimos hacer de Castellón una ciudad más verde, con más flores y árboles, puesto que esto significa calidad de vida. El presupuesto de Medio Ambiente es de 9,07 millones de euros y hasta 8,3 millones se destinará al mantenimiento de jardines. Y lo hacemos con la mirada puesta, además, en el trabajo decisivo en este ejercicio de impulso del nuevo parque de la zona de Sensal, entre el centro de salud de Fernando El Católico y el Palau de la Festa, en lo que está llamado a ser el mayor pulmón verde de nuestra ciudad, que en este 2025 comenzará a dar pasos visibles y decisivos hacia su materialización para que su primera fase sea una realidad en el primer semestre del año 2027. Sin olvidar los más de 800 árboles que vamos a plantar, con la ayuda y el compromiso de la ciudadanía, en el paraje natural del cerro de la Magdalena, uno de los lugares más emblemáticos y queridos de nuestro término municipal.

El área de Comercio cuenta en el vigente ejercicio 2025 con un presupuesto del que destacan los 190.000 euros para prestar a la ciudadanía el servicio de recogida y entrega de productos de los mercados tradicionales a través del innovador sistema de taquillas inteligentes. Una prestación con la que buscamos facilitar a los castellonenses el acceso a los productos de calidad de kilómetro 0. También seguiremos apostando por los bonos comerciales, que de salida cuentan con 100.000 euros, pero cuya cuantía completaremos a medida que avance el año, con vistas a cubrir la iniciativa al menos en la misma cuantía que en el año 2024, cuando superaron los 300.000 euros. Asimismo, continuaremos con la línea de apoyo al comercio de ciudad afectado por las obras de la Zona de Bajas Emisiones (ZBE), a los que en 2024 hemos ayudado con ayudas directas por importe de dos millones de euros con vistas a compensarles por las molestias por los trabajos de adecuación de las calles. Lo haremos en el contexto de seguir apostando por el comercio de proximidad y de ahí que acabamos de remodelar y modernizar los mercados de Abastos, Sant Antoni y Refeyme, y en este 2025 vamos a transformar el Mercado Central en un moderno recinto de productos de alimentación de calidad, pero también en un referente de la gastronomía y el turismo.

En el caso de Deportes, el presupuesto del Patronato Municipal asciende a 8,5 millones de euros, un millón y medio más que en el anterior ejercicio 2024. La



partida prevé invertir el grueso de ese presupuesto en instalaciones deportivas, con un plan de choque que permita recuperar las infraestructuras, además de activar un plan para el fomento del deporte, para que Castellón siga avanzando en su apuesta por ser una verdadera Capital del Deporte.

El área de Ciudadanía y Participación alcanza en 2025 los 25.100.000 euros, un presupuesto pensado para atender las necesidades de los castellonenses a todos los niveles. Para no dejarnos a nadie atrás. Nuevamente, el Ayuntamiento de Castellón vuelve a atender a toda la ciudadanía desde el área de Bienestar Social, con un presupuesto de 11.852.543,40 euros, que permitirá atender a todos los vecinos y entidades sociales de la ciudad, con partidas específicas, por ejemplo, para el transporte adaptado, el Centro Urban o la partida de prestaciones de emergencia. Como novedad, destacar la puesta en marcha en el vigente ejercicio del nuevo Centro de Parkinson, que va a suponer un cambio decisivo en la mejora de las personas con este tipo de dependencia, un nuevo recurso asistencial de primer nivel a disposición de las familias castellonenses. Asimismo, también entra en marcha en este ejercicio la atención de los servicios sociales municipales en el edificio Borrull, reformado por la Generalitat Valenciana y en la que el Ayuntamiento de Castellón va a centralizar sus dependencias públicas con el fin de facilitar trámites, que a su vez serán 'vecinos' y convivirán con los de la Generalitat Valenciana, para facilitar las gestiones a los castellonenses.

Educación es otra de las áreas que en este ejercicio se ve ampliamente beneficiada, con un aumento importante en la partida de mantenimiento y reparación de los centros educativos de Primaria, dependientes del Ayuntamiento de Castellón. En las Concejalías de Cultura y Educación, el presupuesto alcanza los **16,5 millones de euros de 2024**. Cabe de destacar una nueva partida de 800.000 euros para adecuación y reforma de instalaciones escolares. La Concejalía de Educación, apuesta, además, por la conciliación familiar a través de las Escoletes de Vacances, redoblando esfuerzos tal y como nos comprometimos.

El presupuesto del año 2025 también mantendrá la línea abierta de este gobierno de apostar por la cultura para todos, con capítulos específicos para activar programas como el de Formación de la Escuela de Cine o la Escuela Municipal de Teatro o el impulso del Teatro Municipal del Raval.

El gobierno de la ciudad de Castellón se ha marcado hacer de nuestra capital el Castellón de todos. Y los mayores seguirán contando con todas las



atenciones del Ayuntamiento para garantizar su bienestar y cubrir sus principales demandas. La partida para el funcionamiento del Centro de Envejecimiento Activo y Saludable (CEAS) roza el medio millón de euros, destacando además en esta anualidad la apuesta del equipo de gobierno por combatir la soledad no deseada.

El Consejo Rector del Patronato Municipal de Fiestas dispone de 2.632.000,00 euros que, como novedad, aumentan en 100.000 euros para gestionar también el área de Ermitas, que dependía de la misma concejalía, pero estaba adscrita a Turismo. El presupuesto centra su esfuerzo en seguir promocionando todos los actos del calendario festivo, en especial, de la Magdalena, una vez que el Desfile de Gaiatas y el monumento han sido declarados BIC, lo que sirve de impulso para seguir potenciando su promoción. También se dedicarán recursos importantes para la celebración de las fiestas del patrón Sant Pere del Grao, sin descuidar las fiestas de barrio, la fiesta de la Rosa o la Semana Santa, que cada vez cuenta con más adeptos.

Castellón seguirá siendo una ciudad que apostará por la Participación Ciudadana en 2025. El negociado aumenta la partida, mientras consolidamos el programa de apoyo a los barrios. Destacar que este año 2025 se recuperan los presupuestos participativos, que darán salida a la primera tanda de proyectos solicitados por los vecinos.

Castellón mantiene su interés por la movilidad sostenible y la mejora del transporte urbano colectivo, en todas sus modalidades. Hasta 9,715 millones de euros hay reservados para la gestión de esta área, que incluye 1,4 millones de euros para seguir renovando y ampliando el Bicicas, que este 2025 estrena con nuevo contrato y todas las bases y bicicletas renovadas en toda la ciudad, cuando se superan los 10 millones de servicios desde su puesta en marcha, mientras que el resto de los servicios relacionados con el transporte público se sitúa en 8,3 millones de euros. Resaltar que en este 2025 se **va a activar la preparación de la licitación** del contrato de transporte urbano, con vistas a que el servicio gane en eficiencia, sea más sostenible y alcance a más puntos de la ciudad. En definitiva, para que se actualice al mismo ritmo que marcan los castellonenses y sus nuevas formas de moverse.

Por su parte, el presupuesto del Patronato Municipal de Turismo asciende a 1.510.550 euros, lo que supone un incremento de 200.000 euros respecto al año pasado, es decir, un aumento del 15,26%. Este aumento permitirá potenciar no solo el turismo estacional, sino también la oferta cultural, deportiva, gastronómica y de congresos, con el fin de atraer visitantes durante



todo el año, después de que en el último se haya incrementado en un 9% la visita de los turistas nacionales, situándose en más de 400.000 visitantes, mientras que los visitantes extranjeros han sumado 100.000 experiencias en nuestra ciudad. Con estos fondos adicionales, se reforzarán actividades que permiten atraer turistas durante todo el año, desde las playas hasta los festivales, eventos gastronómicos y culturales, siendo el Festival del Viento una de las grandes apuestas para el presente 2025, después de que el evento diera la bienvenida al verano con más de 40.000 personas disfrutando de él. También seguiremos apostando por Escala a Castelló, que el año pasado permitió batir el record de visitas de 100.000 personas, mientras que la promoción gastronómica también jugará un papel clave en 2025. El presupuesto permitirá consolidar iniciativas como la Ruta del Carajillo, la Ruta de la Tapa y el Mes del Arroz, que han ganado popularidad y contribuyen a situar a Castellón en el mapa culinario. Además, se continuará apoyando festivales de música, como el SOM Festival, entre otros, cada vez más consolidados, y que ayudan a desestacionalizar el turismo, para que en Castellón sigan pasando cosas y sea un punto de referencia en materia de ocio.

En cuanto al área de Juventud, mantiene intacta su apuesta, con recursos para el desarrollo de iniciativas como los Talleres de Ocio, la nueva partida para programas de ocio alternativo, el Plan Municipal de Juventud o el programa de jóvenes y salud psicológica.

El presupuesto de Familia e Infancia repite esfuerzo presupuestario, destacando el trabajo de promoción y defensa de los derechos de la infancia, mientras que el trabajo para prestar apoyo psicológico a las familias y a la protección de los niños y adolescentes.

Queremos que Castellón siga siendo una ciudad acogedora e inclusiva, en la que poder vivir en igualdad de derechos y desde el respeto a todas las sensibilidades, sin distinciones por razón de raza, sexo o religión. El presupuesto del año 2025 mantiene intacta la partida, la misma que ya se venía destinando en la etapa del anterior gobierno, prueba clara e inequívoca de que creemos en la igualdad entre hombres y mujeres o en la erradicación de la violencia contra las mujeres, porque son cuestiones que no entienden de colores políticos y siguen siendo esenciales para este gobierno. Formación en igualdad, programas de prevención, de educación en valores, de sensibilización, de atención a la diversidad, o los puntos de atención a las víctimas siguen teniendo su correspondiente apartado en el nuevo presupuesto de la ciudad de Castellón.



Nuestro distrito marítimo, el Grao, es otro de los focos de atención del presupuesto de la próxima anualidad, con un presupuesto de 2.680.581,03 euros. Entre los proyectos a desarrollar, incluye la reforma del salón de actos del Centro Polifuncional La Marina, la transformación del antiguo acceso ferroviario norte al puerto en una vía verde enlazará el Grao con Sant Francesc de la Font y el paraje de la Magdalena y la ejecución de la mejora del parque del Molí de la Font. Además, atendiendo las peticiones ciudadanas y dentro de nuestra voluntad de reforzar la seguridad en toda la ciudad, también actuaremos en la tenencia de alcaldía para que cuente con el servicio de la Policía Local las 24 horas. Asimismo, apostamos por la dinamización del Grao con actividades en Navidad y Nochevieja, Sant Antoni, Carnaval, Semana Santa y Pascua, las fiestas del Carmen, Halloween, la concentración Big Twin, el festival FUN CON CS o Mini Chef, estas dos últimas, en colaboración con la Autoridad Portuaria.

Por otro lado, el capítulo inversor también alcanza una cota altísima en este nuevo presupuesto, alcanzando los 15,271 millones de euros, una cifra a la que se sumarán los remantes que se arrastren del ejercicio pasado y los fondos que llegarán de la Unión Europea hasta nuestra ciudad, porque Castellón sigue mirando a Europa para seguir creciendo.

Precisamente, Castellón es un ejemplo de buena gestión de los fondos europeos a nivel nacional e internacional, de los que hemos demostrado nuestro saber hacer. Ahora, la capital de la Plana tiene una nueva oportunidad de optar a una nueva convocatoria de fondos europeos que van a permitir acometer nuevos proyectos y mejoras para nuestra ciudad y mejorar el bienestar de nuestros vecinos y vecinas. Precisamente, a través de la Oficina de Planificación y Proyección Económica de nuestro Ayuntamiento, nuestra ciudad podría optar a otros 20 millones de euros, ampliables en otros 10 millones hasta el año 2027, en función de nuestra capacidad de gestión y de ejecución de los mismos, un reto apasionante que estamos trabajando y concretando y que iremos desvelando a medida que vayamos cubriendo etapas. Los que sí están ya autorizados y aprobados son los vinculados al Perte del agua, que nos va a permitir, junto a la empresa Facsa, invertir 5 millones de euros para digitalizar todo el ciclo integral del agua y mejorar la eficiencia y la sostenibilidad de un recurso que es escaso y valioso.

Paralelamente, los 15,2 millones de euros de inversión directa municipal para el ejercicio 2025 permitirán destinar fondos para la reforma integral del Mercado



Central, las asistencias técnicas del futuro gran parque logístico Logistics; culminar las expropiaciones para la culminación de la ronda de circunvalación oeste, la ejecución de la unidad de ejecución del entorno de Donoso Cortés, el desarrollo del ARRUR Castalia-La Guinea, la transformación de la Avenida Ferrandis Salvador en un gran Paseo Verde, la culminación de la reordenación del entorno de la estación de Renfe para que haya un parking en superficie, las obras anti inundaciones con un nuevo collector para la Avenida Valencia y la calle Larra, la primera fase del Parque de Sensal, la terminación de la Zona de Bajas Emisiones, la Unidad de Ejecución Soler i Godes, el parking verde Ferrandis Salvador, la Reforma de la Biblioteca Municipal de la calle Mayor, el aparcamiento junto a la estación de ADIF, la culminación de los colegios CEIP Mestre Canós y Elcano en el Grao, la adecuación de instalaciones deportivas, la reforma del Centro Cultural La Marina y la tenencia alcaldía del Grao, o la reforma del Almacén de Gaiatas Pepín Marco, entre otras, como los 17 millones de euros vinculados a fondos europeos para el Plan de Barrios, que transformará 5 grupos de viviendas de otros tantos puntos de nuestra ciudad.

Precisamente, prometimos más viviendas y este gobierno ha sido el único capaz de desatascar el embrollo jurídico monumental que encontramos para comprar 12 inmuebles, que se incorporaron en junio de 2023 al parque de vivienda social, las primeras nuevas viviendas sociales en 8 años. Y este año tenemos un millón de euros más para seguir ampliando el parque social. Y este gobierno ha sido el primero que ha cedido suelo a la Generalitat para que se puedan construir las primeras 120 viviendas de protección pública de esta ciudad, destinadas a familias jóvenes, que son las que necesitan más apoyo para acceder a su primer hogar.

Son muchas las actuaciones que hemos llevado a cabo en este año que ha sido intenso, pero muy fructífero para los castellonenses.

Yo quiero agradecer a los concejales de mi equipo de gobierno el trabajo que han desarrollado sin mirar horas, ni días ni límites.

También al personal de esta casa, que siempre he dicho que son magníficos y así lo han demostrado. Gracias por ayudarnos a hacerlo posible.

Y a los castellonenses me gustaría decirles que este avance es realmente una pequeña muestra de todo lo que hemos hecho y vamos a hacer y solo representa el principio del camino que, con su confianza, será de largo recorrido.

El gobierno del cambio ha virado el rumbo del Ayuntamiento y dirige la nave hacia el progreso y el futuro.



Castellón vuelve a estar en el mapa.

Castellón vuelve a ser una ciudad viva.

Castellón vuelve a pensar en grande.

Gracias a todos por la confianza y por permitirnos trabajar a su servicio.

